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Дорогие товарищи! 
Друзья! Соотечественники!

Уходящий 2022 год во многом – а точнее в главном – изменил нашу 
жизнь.

Поколение детей войны впервые после Победного 45-го снова со-
прикоснулось с военной тревогой и ожиданием мира.

Поколения, рожденные после Великой Отечественной войны, впер-
вые ощутили наш Бессмертный Полк как живую реальность.

В генетической памяти нашей доблестной российской молодежи – 
добровольцев и мобилизованных в ходе Специальной Военной Опера-
ции, ясно зазвучал голос Матери-Родины, которая зовет их на подвиг.

Мы, коммунисты, ответственно завершаем этот год в заботах о 
максимальной помощи фронту, формируя гуманитарные конвои для 
сражающегося многострадального Донбасса и нашей Армии.

Мы делаем всё, чтобы дети, пережившие годы и месяцы бомбежек, 
с нашей помощью смогли встретить Новый Год в Подмосковье и других 
городах. России – с нарядной елкой, ароматными мандаринами, ласко-
выми песнями, а самое главное – рядом с заботливыми и любящими 
соотечественниками.

Да, нам достался трудный год!
Но он заставил каждого из нас ответить на вопрос – кто мы? Что 

значит для нас Родина? Как нам жить дальше?
Он заставил нас вспомнить тех русских и российских героев, кого 

в роковом 41-ом году назвал И.В. Сталин, обращаясь к нашим отцам, 
дедам и прадедам: Александра Невского, Дмитрия Донского, Алексан-
дра Суворова, Михаила Кутузова и других.

Этот год напомнил нам о высших человеческих ценностях – дружбе, 
товариществе, бескорыстии, высоком служении Родине.

Мы вспомнили и ощутили кровное родство с «Молодогвардейцами» 
и Александром Матросовым, Зоей Космодемьянской и Николаем Куз-
нецовым, Алексеем Маресьевым и Валентиной Гризадубовой.

А многим из наших соотечественников, впервые может быть, стало 
ясно с чего начинается Родина...

А Новый Год – во что бы то ни стало – будет с нами! Мы встретим 
его душой рядом с теми, кто защищает сегодня русский мир и нашу 
русско-советскую цивилизацию.

Пусть же он всем принесет здоровье и надежду!
И даже если мы будем встречать его скромнее и строже, чем в 

прежние годы – пусть он будет общим, дружеским и искренним. Та-
ким, каким запомнился он нам в повести замечательного советского 
писателя Аркадия Гайдара «Чук и Гек». Финал этой повести как будто 
укрепляет наш дух сегодня: «Что такое счастье – это каждый понимал 
по-своему. Но все вместе люди знали и понимали, что надо честно жить, 
много трудиться и крепко любить и беречь эту огромную, счастливую 
землю, которая зовется Советской страной».

Мы торжественно завершаем уходящий год важнейшей историче-
ской датой нашей Родины – 100-летием образования Союза Советских 
Социалистических Республик.

С наступающим 2023 годом, дорогие мои соотечественники – с не-
поколебимой верой в наше правое дело и нашу Победу!

Г. ЗЮГАНОВ,
Председатель ЦК КПРФ

Дорогие дети войны!
От всей души поздравляю вас с наступающим Новым годом! 
Пусть Новый год принесет спокойствие и мир в ваш дом. Чтобы все перемены в жизни означали 

только радость, а огорчения остались в прошлом.
Чтобы политическая борьба принесла успех, а межгосударственные противоборства завершились 

миром и согласием!
Желаю вам крепкого здоровья, оптимизма, успехов, мира, спокойствия и чистого неба над головой! 

Пусть ваши дома наполнятся счастьем, а друзья, родные и близкие разделят с вами тепло новогод-
него семейного очага! С наступающим Новым годом!

Н. АРЕФЬЕВ,
Председатель ЦС ООО «Дети войны»

ЦВЕТЫ ВОЖДЮ
21 декабря – день рождения И.В. Сталина и К.К. Рокос-

совского. По традиции в Парке Победы г. Белореченска 
коммунистами Краснодарского края и Республики Адыгея в 
этот день ежегодно проводится акция в честь выдающихся 
людей – руководителя СССР и одного из прославленных 
советских маршалов.

В этом году акция была про-
ведена в рамках общей програм-
мы мероприятий, посвященных 
100-летию образования Совет-

ского Союза. Активисты краевого 
и республиканского отделений 
КПРФ возложили цветы к бюстам 
полководцев – творцов Победы и 

к Вечному огню.
Мероприятие, в котором вме-

сте с коммунистами приняли 
участие  юнармейцы ,  открыл 
председатель контрольно-реви-
зионной комиссии краевого от-
деления КПРФ, первый секретарь 
Белореченского райкома партии 
Н.В. Боровков. Он приветство-
вал всех собравшихся от имени 
руководства коммунистов Кубани 
и поздравил с приближающимся 
вековым юбилеем Союза Со-
ветских Социалистических Ре-
спублик.

Среди выступивших были: 
М.С. Ситникова – секретарь 
Адыгейского рескома КПРФ, А.В. 
Лифарь – секретарь Белоречен-
ского райкома партии, А.И. Ба-
бенко – председатель районной 
контрольно-ревизионной комис-
сии КПРФ, руководитель местного 
юнармейского движения, другие 
представители партийных органи-
заций – из Краснодара и Майкопа, 
Шовгеновского района Республи-
ки Адыгея и Апшеронского района 
Краснодарского края.

Завершая мероприятие, пар-
тийные  активисты  соседних 
регионов обменялись сувени-
рами и печатной продукцией, 
подготовленной специально к 
юбилею СССР.

Пресс-служба 
рескома КПРФ

Дорогие друзья! Братья по труду и оружию!
Уважаемые ветераны!

2022 год принёс немало испытаний: продолжение пандемии, агрессивность и открытые провокации 
со стороны Запада и стран НАТО и, как необходимый ответ – начало Специальной военной операции, 
что круто изменило наш привычный уклад жизни. Но эти серьезные вызовы лишь сильнее сплотили нас. 

Российская армия стала более боеготовой и современной. Страна узнала новых Героев боевых 
действий и трудового фронта, исполняющих честно и добросовестно свой военный и гражданский долг. 
Мы свято чтим и продолжаем подвиг ветеранов, спасая мир от нацизма.

Пусть наступающий год принесёт мир, счастье и удачу, подарит радость встреч с друзьями и близ-
кими, Победу над коричневой чумой фашизма!

Чистого Вам неба над головой, здоровья и любви!
С Новым 2023 годом!

А. НАЗАРОВ, 
председатель АРО ОПСВ

 В. КУЩ, 
начальник штаба АРО «Союз Советских офицеров»
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Социальный калейдоскоп

РЕКВИЕМ ПО ГИМНУ
«Союз нерушимый…» Когда это было?
В космическом веке твой рокот затих.
Ты был нерушимым для вражеской силы
И верить не хочешь, что пал от своих.
В твоём благородстве нет места упрёку.
Ты – рыцарь, прикрывший державным

щитом
Планету от Кушки до Владивостока,
И север, и юг просветивший притом.
Да, был ты «весной человечества» 

бурной.
А жизнь у весны, как ни жаль, коротка.
Но нынче великая тень Байконура
Таинственным Гамлетом входит в века.
И мстит своим подвигом Юрий Гагарин
За жадность – властям, а за глупость – 

толпе.
И где бы тащились вы в пьяном угаре,
Когда б не Советы в народной судьбе?
Так вспомните клятву: «…ничто не 

забыто».
Признайте, снимая с души тяжкий груз,
Что вывел страну на большую орбиту
Ракетоноситель – Советский Союз.

Леонид Корнилов,
1997 г.

Каждый пятый 
останется без подарка 

Тех, кто заказывает подарок на Новый 
год, сюрприз, скорее всего, не обрадует, а 
каждый пятый россиянин и вовсе не ждет 
подарка, свидетельствуют результаты 
опроса сервиса SuperJob. Главной причи-
ной россияне назвали резкое ухудшение 
материального положения.

Спасти демографию 
в стране 

На конференции «Медицина и каче-
ство – 2022» о проблемах с демографией 
в стране рассказала главный специалист 
Минздрава РФ по репродуктивному 
здоровью женщин Наталья Долгушина. 
«Коэффициент рождаемости в России се-
годня составляет около 1,5. Вообще для 
восполнения популяции этот показатель 
должен быть хотя бы 2,33», – сказала 
она. При этом в России на 10 браков 
приходится 7 разводов. Каждый пятый 
ребенок в России живет за чертой бед-
ности. По данным Росстата, материнство 
(а особенно наличие трех и более детей) 
в России практически гарантирует для 
женщин жизнь за чертой бедности.

Развод 
ради соцвыплат

Семьи в регионах РФ начали массово 
разводиться, чтобы получить социальные 
выплаты.

Об этом рассказала директор депар-
тамента Счетной палаты, выступая на 
заседании Комитета Госдумы по вопро-
сам семьи, женщин и детей:

«Мы ездили в регионы и видели, как 
семья подает в соответствующие органы 
заявление и им отказывают в получении 
пособия. Они разводятся, подают за-
явление второй раз, и им это заявление 
одобряют и пособие назначают».

Последние цифры Росстат приводил 
в мае, к концу года процент расторжения 
браков продолжил увеличиваться.

Число браков в России за май 2022 
года составило 44,7 тыс., что на 1,8 тыс. 
меньше, чем год назад. При этом число 
разводов выросло на 19,9% и составило 
58,7 тыс. в мае 2022 года, следует из дан-
ных Росстата о естественном движении 
населения за май 2022 года.

Количество браков, заключенных в мае 
2022 года, снизилось по сравнению с маем 
2021 года на 3,9% — с 46 596 до 44 795. 
По сравнению с апрелем 2022 года число 
браков, заключенных в мае 2022 года, 
снизилось на 35,1%. Число разводов в мае 
2022 года составило 58 772 и выросло по 
сравнению с маем 2021 года на 19,9%, а 
по сравнению с апрелем 2022 г. — на 4,5%.

«Советская Россия»

Партийная жизнь

НАСЫЩЕННЫЙ ДЕКАБРЬ
21 декабря коммунисты Тахтамукай-

ского района в честь дня рождения одного 
из виднейших государственных деятелей 
Советского Союза Иосифа Сталина вы-
ехали в поселок Яблоновский. Там, на стене 
частного офиса, принадлежащего индиви-
дуальному предпринимателю Заурдину 
Тугузу, совсем недавно был установлен 
бюст великому генералиссимусу, под ру-
ководством которого наша страна смогла 
выстоять и одержать Победу в Великой 
Отечественной войне.   

В честь 143 -й годовщины со дня рожде-
ния И. Сталина коммунисты Тахтамукай-
ского района провели небольшой митинг, 
возложили цветы к бюсту. Там же, первый 
секретарь Тахтамукайского райкома партии 
Шамсутдин Евтых вручил партийным 
активистам и сторонникам КПРФ памят-
ные медали ЦК КПРФ «В ознаменовании 
столетия образования СССР».   

В этот же день партийный актив по-
сетил ООО «ДомБытХим», руководит ко-
торым сторонник партии Пшимаф Натхо. 

Здесь была организована экскурсия, в ходе 
которой коммунисты узнали об организации 
работы предприятия, познакомились с его 
трудовым коллективом.

24 декабря в Энемском Доме культуры 
«Радуга» состоялось торжественное пар-
тийное собрание Тахтамукайского район-
ного отделения КПРФ. 

Первый секретарь Тахтамукайского 
райкома партии Шамсутдин Евтых в 
своём выступлении подвел итоги работы 
местного отделения за 2022 год. Были 
озвучены не только партийные показа-
тели (учет взносов и добровольных по-
жертвований, подписка на газету, приём 
в партию), но и освещена общественно-
политическая деятельность коммуни-
стов Тахтамукайского района: участие в 
праздничных и общественно значимых 
мероприятиях и др.   

За активную и плодотворную работу в 
партийном отделении несколько товарищей 
были награждены памятными медалями ЦК 
КПРФ «В ознаменование 100- летия обра-
зования СССР», среди них ветеран партии 
с 60- летним стажем Анатолий Евсеевич 
Рудаков и его супруга Рудакова Людмила 
Дмитриевна, отметившие в этом году свои 
юбилеи.

Пресс -служба рескома КПРФ

КУБОК БОЕВОГО БРАТСТВА
20 декабря в Стрелковом комплексе прошли сорев-

нования среди школ города Майкопа по стрельбе из 
пневматической винтовки и обращению с оружием на 
Кубок Боевого Братства. 

Подготовку участников доверили представителям общественной 
организации «Союз советских офицеров», среди которых коммунисты 
Масхуд Хакунов, Марина Ситникова, Сергей Вакуленко.

На открытии соревнований ребят приветствовали: руководитель 
АРО ВООВ «Боевое Братство» – Алексей Харитонов, руководитель 
республиканского штаба Юнармии Азмет Джаримок, председатель 
Совета АРО Союза Советских офицеров Анатолий Назаров. Дав 
старт соревнованию, они пожелали участникам успехов.

В упорной борьбе победителями стали Юнармейцы из МБОУ 

«СОШ № 7», на втором месте – МБОУ «Лицей № 19», а третье место 
заняли ребята из МБОУ «СОШ № 3». 

Кубки лучших стрелков получили: Случевская Алеся (МБОУ 
СОШ № 7») и Назаренко Михаил (МБОУ «Лицей № 19»). Лучшие в 
выполнении нормативов по огневой подготовке № 13, 14 и 16 получи-
ли почётные грамоты Васенин Роман, Джаримок Бэла, Литвиненко 
Никита, Спивакова Анна, Алехина Алина.

Ребята получили массу положительных эмоций и решили дви-
гаться дальше в нужном направлении. 

Воспитанники, инструкторов-коммунистов, показавшие хорошие 
результаты будут дополнительно награждены Почётными грамотами 
от Начальника штаба ССО Владимира Куща.

Пресс-служба рескома КПРФ

ДОБРАЯ ТРАДИЦИЯ

Перед началом мероприятия со-
стоялось заседание Бюро Комитета, на 
котором первый секретарь Майкопского 

В Майкопском районном отделении КПРФ уже стало традицией в 
декабре проводить конференцию, посвященную И.В. Сталину. 

райкома партии Т.С. Безусько ознакоми-
ла членов Бюро с материалами Пленума 
Комитета Адыгейского республиканского 

отделения КПРФ, посвященного 100-ле-
тию образования СССР. В завершении 
заседания самые активные коммунисты 
района были награждены памятной 
медалью ЦК КПРФ «В ознаменование 
100-летия СССР», выпущенной к юби-
лейной дате, и небольшими подарками от 
Адыгейского республиканского отделения 
КПРФ и ЛКСМ РФ.

Затем состоялась Конференция, ко-
торую открыла и вела первый секретарь 
Майкопского районного отделения КПРФ 
Т.С. Безусько. В вступительном слове она 
рассказала о роли В.И. Ленина и И.В. Ста-
лина в образовании СССР, и их огромном 
вкладе в дело становления и развития 
Советского государства.

Далее, с докладами выступили ком-
мунисты О.В. Борисова («О характере 
экономических законов при социализ-
ме»), Т.В. Михайличенко («Закон стои-
мости при социализме»), Д.Н. Плотни-
ков («О неизбежности войн между ка-
питалистическими странами»), С.А. Ро-
маненко («Об основных экономических 
законах современного капитализма и 
социализма»), Т.С. Безусько («Кто пре-
дал Сталина?»).

После обсуждения докладов комму-
нисты и сторонники КПРФ единогласно 
приняли Резолюцию.

Пресс-служба 
рескома КПРФ
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ХРОНИКА
работы фракции КПРФ в Парламенте Республики Адыгея 

в октябре – декабре 2022 года
В указанный период фракция продол-

жала выполнять предвыборную программу 
избирательного объединения «Адыгей-
ское республиканское отделение по-
литической партии КПРФ» на 2021–2026 
годы. Работа велась по четырем основным 
направлениям: законодательные инициа-
тивы депутатов - членов фракции; участие 
в контрольных парламентских меропри-
ятиях; непосредственное представление 
интересов избирателей по их обращениям, 
письмам, заявлениям и жалобам; участие в 
общественно-политической жизни партии, 
республики, страны. 

В октябре, на своем XVI заседании, Гос-
совет-Хасэ РА принял, по инициативе депу-
тата Евгения Салова, законы «О внесении 
изменения в Закон Республики Адыгея «О 
защите населения и территории Респу-
блики Адыгея от чрезвычайных ситуаций 
природного и техногенного характера», «О 
внесении изменений в Закон Республики 
Адыгея «О регулировании отдельных лес-
ных отношений», «О внесении изменения 
в Закон Республики Адыгея «О природных 
лечебных ресурсах, лечебно-оздоровитель-
ных местностях и курортах» и «О внесении 
изменений в некоторые Законы Республики 
Адыгея», профильные комитету по туризму, 
экологии и природопользованию (в части 
приведения их в соответствие с федераль-
ным законодательством). 

На XVII заседании, в ноябре, Госсовет 
республики принял, по инициативе группы 
депутатов, включая Евгения Салова, За-
кон «О внесении изменений в статью 4 
Закона Республики Адыгея «О транспорт-
ном налоге» в целях предоставления до-
полнительных мер поддержки гражданам, 
постоянно или преимущественно прожива-
ющим в Республике Адыгея, принимающим 
участие в специальной военной операции 
на Украине.

На своем XVIII заседании, 5 декабря, 
Госсовет-Хасэ РА принял поправку депу-
татов - членов фракции Евгения Салова, 
Адама Богуса и Схатбия Шевоцукова 
к проекту закона «О республиканском 
бюджете Республики Адыгея на 2023 год 
и на плановый период 2024 и 2025 годов» 
об увеличении на 20 миллионов рублей 
расходов на организацию летнего отдыха 
и оздоровления детей в 2023 году.

18 ноября XVII сессия Госсовета ре-
спублики рассмотрела, по инициативе 
депутатов - членов фракции Евгения Са-
лова, Схатбия Шевоцукова и Ирины Ви-
кленко вопрос «правительственного часа» 
«Об информации Кабинета Министров 
Республики Адыгея о ходе выполнения 
государственной программы Республики 
Адыгея «Охрана окружающей среды, вос-
производство и использование природных 
ресурсов». По итогам его обсуждения Гос-
совет РА принял Постановление, рекомен-
довав Кабмину республики приобрести в ее 
собственность автоматическую станцию по 
контролю за концентрацией в атмосферном 
воздухе загрязняющих веществ, выбрасы-
ваемых ООО «Еврохим - Белореченские 
Минудобрения», для непрерывного мо-
ниторинга наличия указанных веществ в 
атмосферном воздухе за счет трансгранич-
ного переноса на территорию Республики 
Адыгея. Тем же постановлением Госсовет 
РА рекомендовал Управлению лесами 
Адыгеи принять дополнительные меры для 
предотвращения незаконной рубки диких 
плодовых: груш, яблонь, черешен, боярыш-
ника, рябины, калины, каштанов, орехов и 
других в целях сохранения их генофонда 
для научных исследований, селекционно-
сортовой и воспроизводственной работы.

4 октября Глава Республики Адыгея 
Мурат Кумпилов вручил медаль «Слава 
Адыгеи» председателю комитета Госу-
дарственного Совета-Хасэ РА по туризму, 
экологии и природопользованию Евгению 
Салову. Депутат отмечен этой наградой 
Указом Главы РА № 112 от 3 октября 2022 
года за особые заслуги перед Республикой 
Адыгея в развитии парламентаризма.

В тот же день депутаты - члены фрак-
ции Евгений Салов, Адам Богус, Ирина 
Викленко, Елена Москаленко и Схатбий 
Шевоцуков приняли участие в торжествен-

ном собрании, посвященном 100-летию госу-
дарственности Республики Адыгея.

5 октября в День Республики Адыгея  
Евгений Салов,  депутат Государственного 
Совета-Хасэ РА семи созывов, принял уча-
стие в программе республиканского радио. В 
прямом эфире он ответил на вопросы радио-
журналистов о 100-летии государственности 
Адыгеи в составе Российской Федерации, 
роли Парламента республики в ее государ-
ственном строительстве, социально-эконо-
мическом и культурном развитии; депутат-
ском служении интересам избирателей.

7 октября члены фракции Евгений 
Салов, Адам Богус, Елена Москаленко 
и Схатбий Шевоцуков приняли участие в 
мероприятии по награждению депутатов и 
сотрудников Аппарата Государственного Со-
вета-Хасэ РА юбилейной медалью «100 лет 
Республике Адыгея».

С 10 по 31 октября руководитель фрак-
ции Евгений Салов находился в отпуске, 
занимался исследовательской работой 
в Российском государственном военно-
историческом архиве, участвовал в походе 
московско-майкопской тургруппы по горным 
маршрутам Адыгеи и Кубани.

26 октября члены фракции Евгений 
Салов, Адам Богус, Ирина Викленко, 
Схатбий Шевацуков и Елена Москаленко 
приняли участие в очередной, XVI сессии 
Государственного Совета-Хасэ РА.

3 ноября депутат Евгений Салов на-
правил запрос главе Майкопского района 
в интересах избирателя В.К. Озерина из 
станицы Абадзехской по вопросу социальной 
газификации его домовладения.

7 ноября члены фракции Евгений Салов
и Елена Москаленко приняли участие вме-
сте с членами КПРФ и сторонниками партии 
в акции возложения цветов к памятнику В.И. 
Ленину на площади его имени в г. Майкопе по 
случаю 105-й годовщины Великой Октябрь-
ской социалистической революции в России.

Депутаты Схатбий Шевоцуков и Ири-
на Викленко приняли участие в таком же 
мероприятии в Шовгеновском и Гиагинском 
районах.

10 ноября депутат Евгений Салов, 
совместно с депутатами Владимиром 
Нарожным, Темботом Шовгеновым и 
Александром Лободой, внес в Госсовет-
Хасэ республики проект закона «О внесении 
изменений в статью 4 Закона Республики 
Адыгея «О транспортном налоге» (в части 
дополнительных мер поддержки участников 
специальной военной операции Вооружен-
ных Сил России на Украине).

11 ноября руководитель фракции, член 
ЦК КПРФ Евгений Салов принял участие 
в семинаре-совещании первых секретарей 
республиканских, краевых, областных и 
окружных комитетов партии. Его основной 
темой были вопросы подготовки к 100-летию 
образования СССР, поддержки специальной 
военной операции Вооруженных Сил России 
на Украине, подготовки к избирательным кам-
паниям регионального и местного уровней в 
2023 году. Семинар прошел в подмосковном 
поселке Снегири.

18 ноября члены фракции Евгений 
Салов, Адам Богус, Ирина Викленко, 
Елена Москаленко и Схатбий Шевоцуков
приняли участие в работе очередной, XVII 
сессии Госсовета-Хасэ РА. По докладу 
председателя парламентского комитета по 
туризму, экологии и природопользованию 
Евгения Салова сессия приняла Закон 
«О внесении изменений в статью 5 Закона 
«О пожарной безопасности в Республике 
Адыгея», внесенный в Госсовет РА Кабми-
ном республики.

В тот же день в сборнике материалов 
международной научно-практической кон-
ференции «100 лет государственности Ре-
спублики Адыгея» вышла статья кандидата 
философских наук, историка Евгения Сало-
ва «На семи кругах времени. Парламентская 
история глазами депутата». Сборник издан 
АРИГИ им Т.М. Керашева.

21 ноября депутат Евгений Салов
оформил подписку на журнал «Литератур-
ная Адыгея» на 2023 год для 43 библиотек 
Майкопского и Гиагинского районов и 5 фи-
лиалов библиотеки Майкопского гарнизона 
МО России.

30 ноября председатель комитета Гос-
совета республики по туризму, экологии и 
природопользованию Евгений Салов принял 
участие и выступил на открытии планета-
рия в республиканском детском санатории 
«Звездный» в г. Горячий Ключ. В память 
об этом событии он подарил планетарию 
большую куклу в скафандре российского 
космонавта и свои авторские книги. 

1 декабря депутат Евгений Салов вы-
ступил на митинге прощания с депутатом 
Государственного Совета-Хасэ республики 
второго созыва А.И. Черненко на хуторе 
Игнатьевском Кошехабльского района.

2 декабря руководитель фракции Евге-
ний Салов принял участие в мероприятии 
по вручению депутатам прошлых и действу-
ющего парламентских созывов юбилейной 
медали «100 лет Республике Адыгея». 
Этой наградой отмечены по представлению 
фракции КПРФ Т.С. Безусько (1-4 созывы), 
В.В. Зинюхин (1-2 созывы). М.М. Миньков
(1-2 созывы), А.И. Руденко (1-3 созывы), 
В.Ф. Сороколет (4-5 созывы), Д.К. Хакунов
(1 созыв), К.Х. Чале (1 созыв). Юбилейные 
медали им и другим депутатам вручил За-
меститель Председателя Госсовета-Хасэ РА 
Эдуард Цеев. 

В тот же день Председатель ЦИК РА 
Нурбий Самогов вручил Почетную грамоту 
Центральной избирательной комиссии Ре-
спублики Адыгея, председателю комитета 
Госсовета-Хасэ РА по туризму, экологии и 
природопользованию Евгению Салову за 
активное участие в законодательном обе-
спечении избирательных прав граждан.

5 декабря члены фракции Евгений Са-
лов, Адам Богус, Ирина Викленко, Елена 
Москаленко и Схатбий Шевоцуков приняли 
участие в работе очередной, XVIII сессии 
Госсовета-Хасэ РА.

7 декабря в сборнике материалов межре-
гиональной научно-практической конферен-
ции, посвященной 80-летию начала битвы 
за Кавказ 1942–1943 годов, опубликована 
статья кандидата философских наук, члена 
Союза писателей России Евгения Салова
«Кавказская нефть Победы».

8 декабря под председательством 
первого секретаря Адыгейского рескома 
КПРФ Евгения Салова прошло очередное 
совместное заседание Бюро Комитета и 
Президиума КРК республиканского отде-
ления партии. Были рассмотрены вопросы 
проведения мероприятий к 100-летию об-
разования СССР и награждения памятной 
медалью ЦК КПРФ, учрежденной к этой 
исторической дате. В заседании приняли 
участие и выступили секретари рескома 
КПРФ, члены фракции Елена Москаленко
и Схатбий Шевоцуков.

16 декабря под председательством 
первого секретаря Адыгейского рескома, 
руководителя фракции Евгения Салова
прошел Пленум республиканского комитета 
партии. Его участники рассмотрели вопрос 
«О задачах республиканского, местных и 
первичных отделений партии по выполнению 
Постановления V (ноябрьского) Пленума 
ЦК КПРФ «Опыт советского народовластия 
и задачи КПРФ в борьбе за подлинную де-
мократию, социальный прогресс и дружбу 
народов». Заслушали отчет об исполнении 
сметы доходов и расходов республиканско-
го отделения партии на 2022 год и приняли 
Постановление о смете доходов и расходов 
АРО КПРФ на 2023 год. В работе Пленума 
принял участие секретарь рескома партии, 
член фракции Схатбий Шевоцуков. 

17 декабря член ЦК КПРФ, первый 
секретарь Адыгейского республиканского 
комитета партии Евгений Салов поздравил 
со 100-летием образования СССР участни-
ков торжественного собрания, посвящен-
ного этой знаменательной дате. Он вручил 
памятные медали Центрального Комитета 
Компартии Российской Федерации «В озна-
менование 100-летия образования СССР» 
членам рескома: депутату Майкопского 
районного Совета народных депутатов Т.С. 
Безусько; депутатам Майкопского городско-
го СНД М.С. Ситниковой и Н.А. Юрьеву; 
депутату Госсовета-Хасэ РА 4 и 5 созывов 
В.Ф. Сороколету; секретарю Гиагинского 
райкома партии А.В. Кузьмину; заведующим 
отделами рескома КПРФ Ф.А. Лазаревой и 

В.В. Стасеву; главному бухгалтеру рескома 
С.В. Лебедевой. Этой наградой отмечены 
также секретари рескома партии: депутат 
Кошехабльского районного Совета народ-
ных депутатов С.И. Вороков, депутат Гос-
совета-Хасэ республики С.М. Шевоцуков; 
первый секретарь Тахтамукайского райкома 
КПРФ Ш.А. Евтых. Благодарственные 
письма Адыгейского рескома КПРФ были 
вручены творческим коллективам г. Майко-
па и отдельным участникам праздничного 
концерта, посвященного 100-летию обра-
зования СССР. 

Торжественное собрание прошло в май-
копском городском Доме культуры «Гигант».

В тот же день товарищи по участию в 
ликвидации последствий Чернобыльской 
катастрофы поздравили Евгения  Салова
с Днем Ракетных войск стратегического 
назначения, в которых он служил в 1973– 
1974 годах.

20 декабря председатель комитета по 
туризму, экологии и природопользованию 
Евгений Салов принял участие в рабочем 
совещании руководителей профильных 
служб республиканского и федерального 
уровня   у Председателя Госсовета-Хасэ 
РА Владимира Нарожного по вопросу обе-
спечения экологической безопасности при 
применении химических препаратов против 
мышевидных грызунов для защиты посевов 
сельскохозяйственных культур.

По итогам совещания Евгений Салов
внес предложение о подготовке Обраще-
ния Госсовета-Хасэ Республики Адыгея  к 
заместителю Председателя Правительства 
Российской Федерации В.В. Абрамченко
по вопросу производства расширенной 
линейки  биологических препаратов, при-
менение которых против вредителей сель-
скохозяйственных посевов экологически 
безопасно и обеспечивает преодоление 
эффекта привыкания грызунов к одному и 
тому же препарату. 

22 декабря председатель комитета 
Госсовета-Хасэ РА по туризму, экологии 
и природопользованию, член Наблюда-
тельного Совета Регионального отделения 
«ДОСААФ России» Евгений Салов принял 
участие и выступил на торжественном со-
брании, посвященном 95-летию образова-
ния «ДОСААФ России».

Оно прошло в Центре военно-патри-
отического воспитания «ДОСААФ Рос-
сии» РА в г. Майкопе. Председатель РО 
«ДОСААФ России» Тимур Барчо вручил 
Евгению Салову юбилейную медаль 
«95 лет ДОСААФ России». Депутат отмечет 
ею Приказом № 334-л от 24 декабря 2021 
года Председателя «ДОСААФ России» 
генерал-полковника А.П. Колмакова за 
многолетнюю парламентскую поддержку 
оборонно-патриотической деятельности 
Добровольного общества содействия ар-
мии, авиации и флоту России.

В тот же день Евгений Салов принял 
участие в работе Президиума Госсовета-
Хасэ РА. Были рассмотрены проекты за-
конов и постановлений к XIX заседанию 
республиканского Парламента.

В тот же день в адрес Евгения Салова
поступил ответ министра финансов РА Вик-
тора Орлова на депутатское обращение 
по вопросу выделения субсидии бюджету 
муниципального образования «Гиагинский 
район» для разработки проектно-сметной 
документации на реконструкцию системы 
водоснабжения поселка Нового. В нем 
говорится: «Учитывая его социальную и эко-
номическую значимость, вопрос выделения 
из республиканского бюджета Республики 
Адыгея бюджетных ассигнований в сумме 
5,0 миллионов рублей для предоставле-
ния субсидии МО «Гиагинский район» на 
указанные цели будет рассмотрен в ходе 
исполнения республиканского бюджета 
Республики Адыгея в первом полугодии 
2023 года».

29 декабря члены фракции Евгений 
Салов, Адам Богус, Ирина Викленко, 
Елена Москаленко и Схатбий Шевоцуков
приняли участие в XIX, завершающей 2022 
год, сессии Государственного Совета-Хасэ 
Республики Адыгея.

Пресс-служба рескома КПРФ
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Цена свободная

Мнение

ЯЗЫК ТВОРИТ ИСТОРИЮ
Рассмотрены поправки в законы о защите русского языка

Язык не возникает в ходе 
истории. Язык истории пред-
посылается, а затем её творит. 
Когда после разрубки СССР 
из-за океана стали кроить «Нью 
Рашу», не забыли и про язык. 
Вместе с ширпотребом в стра-
ну хлынули тысячи инородных 
понятий и слов, с восторгом 
подхваченных подростками и 
великовозрастными мажорами. 
Первая лингвистическая война, 
начавшаяся при Горбачёве, про-
должившаяся в 2014-м в Дон-
бассе, обрядив себя в пёстрые 
одёжки, повела по российским 
просторам хоровод смерти!

Язык – дух и совесть народа. 
Потому-то его и стараются под 
завязочку набить чужесловием. 
Язык наш объявляют убогим, от-
сталым, неспособным вместить 
современный мир. Любую вспых-
нувшую в языке высокую мысль 
обзывают пафосной, напыщен-
ной. В итоге уже к середине 
90-х русский язык перестал быть 
саморегулирующейся системой 
и начал регулироваться, по сути, 

из-за бугра. Его и теперь успешно 
и при полном попустительстве на-
ших суровых органов регулируют 
из-за бугра, используя английский 
как мягкую силу, разрушающую 
культурные традиции и целост-
ность отечественной культуры.

По сути, декабрьские поправ-
ки, предполагающие запрет на 
использование в рекламе алфа-
витов, созданных не на графиче-
ской основе кириллицы, и на не 
знающие меры заимствования 
иностранных слов, опоздали на 
четверть века. Да и само принятие 
законов ещё не обеспечивает их 
исполнения. К тому же внешние 
законы слабо влияют на законы 
внутренние, нравственные…

Что же за язык бушует во-
круг нас, лезет в уши, змейками 
вползает в горло? А это креоль-
ский язык, давно опробованный 
в латиноамериканских странах-
крохотках. Теперь делают рабами-
креолами и мастерят говорящих 
кукол из нас! Мы стали нацией 
угнетённого языка. И очень долго 
не хотели этого замечать.

Смена языка – смена созна-
ния. Немалая часть трёх послед-
них по времени поколений ярост-
но трудится не в пользу России – в 
пользу иных людских сообществ и 
объединений. Нас убеждают: не 
всё так страшно. Страха и впрямь 
нет. Есть ужас. В чём он? А вот в 
чём. Совесть – функция защиты 
человеческого вида от уничтоже-
ния. И коренится она прежде всего 
в языке, в сознании, подсознании и 
направляемых ими поступках. Вот 
почему совестливый русский язык 
так рьяно насыщают чужесловием 
и матом (наполовину – нерусским). 
Висящая над нами катастрофа – 
грядущая русская немь – толкает 
к мысли: пора действовать! Ведь 
мощная, тысячелетиями созда-
вавшаяся система русского языка, 
как огромная лиственница, вхруст 
прогрызена листоблошками. Как 
тут снова не повторить: любая 
система жива, пока предчувствует 
своё будущее! Вот и язык наш, чуя 
погибель, взывает о помощи.

Поражённый словом «выпол-
зина» Пушкин сказал Далю: «Зо-

вёмся писателями, а половины 
русских слов не знаем». Тут хо-
чется крикнуть: «И знать не хотим, 
Александр Сергеевич!» Тысячи 
слов, придуманных писателями, 
историками, философами и веками 
определявших наше сознание, – 
пропадают зря! А ведь некоторые 
слова-понятия могли возникнуть 
только в русском языке и сознании. 
«Наука побеждать». «Самоедство». 
«Воскрешение отцов». «Ни шагу 
назад!..» Именно действенное 
мыслесловие подтолкнуло Рос-
сию к историческим победам и 
переменам: в 1709-м, в 1861-м, 
в 1906–1913-м, в 1941–1945-м, в 
1961-м, в 2000-м. А теперь? Мы 
оглохли? Мы важнейших мыслей 
не слышим?.. Не услышали и мо-
его слова-понятия «Славянокос». 
А если б услышали, так, может, и 
фронты сейчас были бы другие, и 
удары наносились совсем в иных 
местах!

С чего начать освобождение 
языка от постылого ига? Необхо-
димо сменить лексическую картину 
российской жизни. А для этого соз-

дать Институт языкотворчества 
(как систему и как учреждение). 
В школах ввести уроки языко-
творчества (дети – прирождённые 
языкотворцы). Добиться реаль-
ной, а не мнимой ответственности 
за порчу языка. И самое важное: 
на основе отвергаемой архаики 
и новейшего просторечия созда-
вать – прежде всего в литературе, 
журналистике, философии – об-
новлённый русский язык. Про-
сторечие стучится к нам в дверь, 
просится на страницы газет, книг. 
Именно в простонародных и за-
дорно-молодёжных словах: «уда-
лёнка», «отстой», в презритель-
ном «продуманы» – запечатлены 
смак и трепет нашего времени. 
Гений просторечия Пушкин, за-
менивший труху салонных фраз 
упругой вязью языка станцион-
ных смотрителей и московских 
просвирен, обязательно оценил 
бы этот уже возникающий, чисто 
русский, не кабинетный язык! 
Пустив обновлённый язык, а с 
ним и обновлённое сознание в их 
исконное русло (как воду в Крым), 
российская история мощь своего 
хода неизбежно удвоит и утроит.

Борис Евсеев,
писатель, вице-президент 

Русского ПЕН-центра

Анекдоты

*  *  *
Рынок. Покупатель – продавцу:
– Какая у вас себестоимость кило кар-

тошки?
– Себестоимость коммерческая тайна, 

а тебе стоимость 60 рублей за кило.

*  *  *
Мне передали привет от любимой 

девушки. Теперь, получается, что она при-
ветливая девушка, а я молодой человек с 
приветом.

*  *  *
– Моня, и шо ты подаришь своей жене 

на Новый год?
– Новую шубу.
– Ух ты! А она тебе шо?
– Ну таки как всегда… Еще один лучший 

год своей жизни.

*  *  *
Нужно заранее съездить в магазин 

и купить всё на Новый Год быстро и без 
очереди! – подумал весь город.

*  *  *
В детстве я обожал Жака Кусто. Меч-

тал, что вырасту, и тоже стану исследова-
телем дна. Но кто же знал, что дно будет 
социальное…

*  *  *
Почитал тут намедни закон о банкрот-

стве физ.лиц… Вроде все понятно. Непо-
нятно одно: где человеку без денег взять 
денег, чтоб доказать, что у него нет денег?

*  *  *
Первый день на работе после празд-

ников:
– Какая погода хорошая, сейчас-бы на 

рыбалку, давно не был…
– Так 9 дней праздников было, чего не 

съездил?
– Праздновал...

*  *  *
Сложность первого, после праздника, 

рабочего дня заключается в том, что нужно 
встать в семь утра, а не лечь.

ОПАСНОЕ РЕШЕНИЕ
На совещании по нацпроектам принято довольно опасное решение. 

У тех регионов, которые не справляются с реализацией нацпроектов 
в установленные сроки, отобрать финансирование, а значит, лишить 
участия в этих нацпроектах. 

Речь идёт о строительстве. Ввод в 
эксплуатацию затягивается, недостроен-
ные объекты разрушаются. По мнению 
Т. Голиковой, да и президента тоже, надо 
отобрать деньги у тех, кто не может их 
освоить, и отдать тем, кто может. Решит 
ли эта жёсткая мера проблему? Нет! За 
исключением того, что все деньги уйдут в 
Москву или Питер. Опять стучат кулаком 
по столу, не разобравшись в причинах. 
Например, на июнь текущего года из 647 
тыс. контрактов по 44-ФЗ на строительство 
и капремонт был расторгнут каждый 4-й.  

Почему? А потому что, по этому полоумному 
закону главный критерий отбора подрядчика 
по-прежнему цена. Конкурс выигрывают 
организации, которые просто не умеют 
качественно строить.

Вторая причина – проектно-сметная 
документация. Она баснословно дорогая, 
плюс ещё нужно оплатить кучу разных 
экспертиз, а денег нет. 

Третья причина – несвоевременное 
финансирование  из  федерально го 
бюджета. Т. е., бывает так, что продолжать 
строить надо или в долг, или на свои деньги. 

Понятно, что и то, и другое невозможно. 
Более  того ,  у  регионов  не  хватает 
собственных денег на софинансирование 
строительства, особенно дотационные 
регионы. 

Ну, а главной причиной является 
дефицит профессионалов. И проектных, 
и строительных организаций. Проек-
тировщики, работавшие ещё с советских 
времен, ушли на пенсию, а более – менее 
нормальные строительные организации 
ещё на заре демократии приватизировали 
и уничтожили. 

Ну, и головотяпство и безответственность 
чиновников тоже никто не отменял. Однако, 
чиновника можно выгнать и деньги у региона 
отобрать, а 44-ФЗ – полоумный закон, как 
и дефицит кадров, всё равно останутся. 
Проблему надо решать комплексно. А 
некому. Проще отобрать.

В. ГАНЗЯ

Новое в законодательстве

С 1 января 2023 появится 
новое единое пособие на 

детей до 17 лет 
(универсальное пособие)

С 1 января 2023 года новое уни-
версальное пособие заменит сразу 
несколько  пособий  и  выплат :  при 
постановке  на  учет  до  12 недель 
беременности; по уходу за ребенком до 
1,5 лет; на первого ребенка до 3 лет; на 
второго ребенка до 3 лет; на третьего и 
последующего ребенка до 3 лет; на детей 
от 8 до 17 лет.

Увеличение пособий 
и выплат, зависящих от 

МРОТ и ПМ
С 1 января 2023 года произойдет 

увеличение МРОТ, который составит 16 
242 рубля. Прожиточный минимум соста-
вит 14 375 рублей. Пособия и выплаты, 
которые зависят от этих величин, тоже 
вырастут.

Новость вроде и не плохая, но уве-
личение будет незначительным, поэтому 

многие россияне относятся скептически к 
этому.

С января 2023 будут 
повышены некоторые 
тарифы и акцизы

С 1 января 2023 года ожидается повы-
шение платы за капремонт и содержание 
жилья. Вопрос о необходимости изменения 
тарифов, регионы будут решать самостоя-
тельно.

Индексация пенсий 
на 4,8%

Страховые пенсии увеличатся на 4,8% 
и должны будут компенсировать темпы 
инфляции. Сенатор Елена Бибикова, за-
явила, что индексация пенсий для нера-
ботающих граждан обеспечит прибавку к 
пенсии, которая составит в среднем около 
1 000 рублей.

На реализацию индексации пенсий вы-
делят 13,7 триллиона рублей. К сожалению, 
в 2023 году больше не планируется допол-
нительного повышения пенсий.

Проезд по платным 
трассам возрастет 

до 7-8 рублей за 1 км

Уже утверждены новые повышен-
ные тарифы на билеты в плацкартных 
и общих вагонах, а также при грузовых 
перевозках по железной дороге. По 
предварительным данным стоимость 
билетов в ж/д транспорте повысится в 
среднем на 8%.

Скидка на оплату 
госпошлин через 

«Госуслуги» перестает 
действовать

С 1 января 2023 года скидка в раз-
мере 30% на оплату госпошлин через 
сайт «Госуслуги» предоставляться не 
будет. Сами же размеры госпошлин бу-
дут пересмотрены в 2023 году. Точная 
информация об их размере пока не 
появилась.
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